

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CHARLAS INFORMATIVAS

INFORMA IEEQ ACCIONES AFIRMATIVAS PARA PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó charlas informativas en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, con el objetivo de difundir la convocatoria para candidaturas independientes en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Las reuniones convocadas por las comisiones de Candidaturas Independientes e Inclusión de este organismo electoral se llevaron a cabo en el auditorio del Centro Coordinador de Pueblos Indígenas en los municipios con mayoría de población indígena en la entidad. La Presidenta de la Comisión de Candidaturas Independientes, Rosa Martha Gómez Cervantes, recordó que las personas interesadas en contender a través de esta figura, para una diputación local o integrar cualquiera de los 18 ayuntamientos, deberán presentar al Instituto su manifestación de intención entre el 1 y el 15 de diciembre de este año. Además, la Consejera Electoral informó las reglas en materia de paridad y la acción afirmativa aprobada por el Consejo General del IEEQ, para quienes aspiren a una candidatura independiente a la Presidencia Municipal o integrante de los ayuntamientos de Amealco de Bonfil y Tolimán. Explicó que cuando la planilla del ayuntamiento esté conformada en su totalidad con personas que se autoadscriban como indígenas, pertenecientes a las comunidades de los municipios referidos, únicamente deberá recabar el 1.5% de manifestaciones de respaldo de la ciudadanía. El Presidente de la Comisión de Inclusión, Daniel Dorantes Guerra, destacó la importancia de la participación de los pueblos y comunidades indígenas del estado, así como del ejercicio pleno de los derechos político-electorales de sus integrantes, para la democracia y la inclusión. El Consejero Electoral dijo que, a través de estas charlas, el Instituto busca “ciudadanizar” la información y contribuir a la difusión de la convocatoria sobre candidaturas independientes, así como resolver las dudas de las personas interesadas. En su oportunidad, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda compartió los plazos de la convocatoria, como la manifestación de intención, la resolución de la procedencia o improcedencia del registro (a más tardar el 28 de diciembre), la obtención del respaldo de la ciudadanía (del 19 de enero al 17 de febrero de 2024) y la resolución sobre las personas que podrán ser registradas en candidatura independiente (a más tardar el 27 de marzo de 2024). Asimismo, precisó que desde el Proceso Electoral Local 2014-2015 la figura de la candidatura independiente ha mostrado su viabilidad en la entidad; muestra de lo anterior, indicó, es que en la elección inmediata anterior 38 candidaturas accedieron a distintos cargos por esta vía. (EUQ 3)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-promueve-charlas-informativas-11061278.html>

<https://www.codigoqro.mx/featured/2023/11/25/informa-ieeq-acciones-afirmativas-para-pueblos-y-comunidades-indigenas/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/informa-ieeq-acciones-afirmativas-para-pueblos-y-comunidades-indigenas/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/informa-ieeq-acciones-afirmativas/>

<https://circulonoticias.com/informa-ieeq-acciones-afirmativas-para-pueblos-y-comunidades-indigenas/>

<https://nativoqueretaro.mx/index.php/2023/11/25/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-ieeq-realizo-charlas-informativas-en-los-municipios-de-amealco-de-bonfil-y-toliman-con-el-objetivo-de-difundir-la-convocatoria-para-candidaturas-indep/>

SISTEMA ‘CANDIDATAS Y CANDIDATOS, CONÓCELES’

APRUEBA IEEQ ACTIVIDADES DEL SISTEMA ‘CANDIDATAS Y CANDIDATOS, CONÓCELES’

La Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el proceso técnico operativo del Sistema ‘Candidatas y candidatos, conóceles’, para el Proceso

Coordinación de Comunicación Social 1



DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

Electoral Local 2023-2024 en Querétaro. El proceso técnico tiene por objeto describir las actividades y procedimientos que comprenden las fases en que debe operar el sistema para la captura, validación y publicación de la información de las personas candidatas. La Titular de la Unidad de Transparencia del Instituto, Noemi Sabino Cabello, informó que el proceso es de observancia general y de carácter obligatorio para el funcionariado del IEEQ, partidos políticos, coaliciones, candidaturas comunes y sus candidaturas, así como para las candidaturas independientes y demás personas que intervengan en su operación. De igual manera, la funcionaria rindió un informe sobre el avance en la implementación y operación del sistema, correspondiente al periodo 25 de octubre al 22 de noviembre del año en curso, conforme a la normatividad aplicable. Al respecto, la Presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda, dijo que el IEEQ está dando cumplimiento en tiempo y forma a los plazos establecidos por el INE en la ejecución de dicho sistema. La Consejera Electoral destacó que el Instituto hará todos los esfuerzos necesarios a través del sistema Conóceles, la aplicación EleccionesQro y otros mecanismos, con el objetivo de promover la participación, la cultura democrática y el voto informado de la ciudadanía. El Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González, presentó la estrategia y campaña de difusión del sistema, en la que explicó los objetivos, las etapas, los temas prioritarios, entre otros aspectos. Señaló que la finalidad es que la ciudadanía del estado cuente con información de las candidaturas como su historia profesional y/o laboral, medios de contacto públicos, identidad, fotografía, entre otros datos, que contribuyan a fortalecer la transparencia, la participación, la inclusión y el voto razonado. En la sesión participaron la Consejera Presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; la Consejera Electoral Rosa Marta Gómez Cervantes; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el Director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; la Secretaria Técnica de la Comisión, Rocío Guadalupe Verboonen Bazán; así como las representaciones de los partidos políticos Morena y Querétaro Seguro, Carlos Daniel Luna Rosas y Ma. Concepción Herrera Martínez, respectivamente.

<https://www.ladehoy.com.mx/aprueba-ieeq-actividades-del-sistema-candidatas-y-candidatos-conoceles/>

CONVENIO CON USEBEQ E INE

ELECCIONES 2024: FIRMAN CONVENIO PARA INSTALAR CASILLAS ÚNICAS EN ESCUELAS DE QUERÉTARO

INE, IEEQ y USEBEQ suscriben convenio para instalar 3,112 casillas únicas en escuelas de Querétaro. Esta casilla recibirá votos para la Presidencia de la s, senadurías, diputaciones del Congreso General, diputaciones locales y Ayuntamientos. El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) han firmado un importante convenio con la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) en el marco del proceso electoral concurrente 2023-2024. Este acuerdo tiene como objetivo la colaboración para la ubicación de casillas únicas en escuelas públicas de educación básica, garantizando al mismo tiempo la accesibilidad para personas con discapacidad, en situación de vulnerabilidad y la ciudadanía en general. La jornada electoral se llevará a cabo el 2 de junio de 2024. Según los detalles del convenio, la Casilla Única, órgano constitucional, estará integrada por ciudadanos insaculados, notificados, capacitados y designados por el INE. Esta casilla recibirá votos para elecciones de la Presidencia de los Estados Unidos Mexicanos, senadurías, diputaciones del Congreso General, diputaciones locales y Ayuntamientos del estado de Querétaro. También contempla la posibilidad de elecciones extraordinarias que pudieran convocarse. La USEBEQ, al suscribir este acuerdo, autoriza a ambos organismos electorales a instalar una Casilla Única por aula, y en casos en que no sea posible, se ubicarán bajo techos de canchas deportivas, auditorios u otros espacios que brinden protección contra las inclemencias del tiempo. Además, ambas partes se comprometen a trabajar en políticas integrales para garantizar la igualdad de trato, el goce y ejercicio de los derechos humanos y político-electorales durante la Jornada Electoral del 2 de junio de 2024. En un esfuerzo conjunto para atender a personas con capacidades diferentes, se asegurará que los espacios sean adecuados para su movilidad y permanencia, considerando acompañantes, sillas de ruedas, muletas, bastones, andaderas, perros guía u otros dispositivos necesarios. Hasta el 31 de octubre del presente año, se proyecta la instalación de un total de 3,112 casillas únicas en el estado de Querétaro, de las cuales aproximadamente el 60 por ciento se ubicarán en centros educativos. Esta colaboración estratégica con la USEBEQ adquiere gran relevancia para el desarrollo del Proceso Electoral Concurrente, asegurando que electores y electoras cuenten con todas las

Coordinación de Comunicación Social 2

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

facilidades necesarias para ejercer su voto de manera libre y secreta. La implementación de casillas en centros educativos refleja el compromiso por fomentar la participación ciudadana desde temprana edad y fortalecer la democracia en el estado de Querétaro.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/elecciones-2024-firman-convenio-para-instalar-casillas-unicas-en-escuelas-de-queretaro/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

DETERMINA INE ACCIONES AFIRMATIVAS PARA EL REGISTRO DE CANDIDATURAS AL SENADO

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral definió la forma que implementará acciones afirmativas para garantizar el principio de paridad de género e incluir a grupos vulnerables en el registro de candidaturas a diputaciones y senadurías en el Proceso Electoral Federal 2023-2024. En acatamiento a una sentencia dictada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el INE emitió reglas para el registro de candidaturas de personas indígenas, afroamericanas, con discapacidad, de la diversidad sexual y migrantes, que harán partidos políticos y, en su caso, coaliciones, partiendo del modelo normativo implementado en el PEF 2020- 2021. (N)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EL PRI NO ESTÁ BIEN: ABIGAÍL

La dirigencia del PRI reconoció que la marca del tricolor no se encuentra “bien posicionada” en la entidad, debido a que no es gobierno a nivel federal ni local; sin embargo, enfatizó que poder abanderar dos distritos federales a través de la alianza “Fuerza y Corazón por Querétaro” les da una oportunidad de gobernar. (DQ, ESSJR)

MORENA

COMITÉS DE MORENA VAN POR DEFENSA DE 4T

Con la finalidad de garantizar transparencia para el próximo proceso electoral del 2024, en el municipio de San Juan del Río se llevó a cabo la toma de protesta para los comités de la defensa de la 4a Transformación en la zona oriente. Fue Santiago Nieto, militante de Morena, quien encabezó el acto junto. (ESSJR)

GANARÉ ENCUESTA: SANTIAGO NIETO

Santiago Nieto, virtual aspirante al senado por Morena dijo que la encuesta que se haga de manera interna para este cargo de elección popular, él la ganara, esto de la mano de la coalición con el Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo. (ESSJR)

HAREMOS EQUIPO CON EL PVEM, DICE SANTIAGO NIETO C.

La definición de quiénes encabezarán las fórmulas para ser abanderados al senado de la república y diputaciones federales en la coalición “Seguimos Haciendo Historia” entre Morena, PT y PVEM se definirá por las encuestas, pero también considerando un equilibrio de género, manifestó Santiago Nieto en su visita por San Juan del Río, quien reconoció que en Querétaro (para la cámara alta) corresponderá hacer equipo con el partido del Tucán. (N)

SHEINBAUM VISITARÁ SJR ESTE MIÉRCOLES

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena, visitará San Juan del Río este miércoles, debido a que, según su análisis, el apoyo popular al partido guinda podría significar que el segundo municipio más poblado del estado opte por la alternancia política a su favor, aseguró el secretario general, Israel Pérez. Señaló

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

que los sondeos que ha realizado el partido en el estado destacan que la ciudadanía está insatisfecha con el tema de seguridad y servicios públicos, por lo que se decidió enfocar la visita en esta demarcación. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CARECEN DE REGISTRO 94% DE LOS “ANEXOS”

Falla supervisión de Conadic sobre los centros para tratamiento de adicciones. (DQ, principal)

N: DISTINCIÓN EMPRESARIAL

El gobernador, Mauricio Kuri, entregó a Luis Alfonso García Alcocer el Premio al Empresario del Año 2023. (N, principal)

AM: FISCALÍA OTORGÓ 9 MIL MEDIDAS DE PROTECCIÓN PARA MUJERES

La Fiscalía General del Estado informó que, en lo que va del año, ha logrado detener más de 550 personas relacionadas con algún delito de violencia de género. (AM, principal)

EUQ: DESARROLLA IVEQ UNIDAD DE CASAS ECONÓMICAS

Se ofrecen viviendas con costo menor a 700 mil pesos, ante la falta de oferta de hogares en este segmento, dice el instituto. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

DISTINCIÓN EMPRESARIAL

El gobernador Mauricio Kuri entregó el Premio al Empresario del Año 2023, que en esta ocasión fue otorgado al empresario queretano Luis Alfonso “Ponty” García. Durante su mensaje, reconoció a quienes depositan su confianza mediante inversiones que han posicionado a la entidad como el segundo lugar a nivel nacional en competitividad. (N)

CARRIL CONFINADO Y ESTACIONES DE QROBÚS YA ESTÁN LISTOS EN PASEO CINCO DE FEBRERO, PERO FALTA GARANTIZAR SEGURIDAD PARA USUARIOS: AMEQ

El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, reconoció que los carriles confinados no han podido abrirse debido a la falta de garantías de seguridad para los usuarios. Y es que los carriles confinados se encuentran listos para ser usados, también las siete estaciones del transporte público, pero no se ha podido garantizar la seguridad de los usuarios. (AM)

IQM HA BRINDADO 124 MIL SERVICIOS EN FAVOR DE LAS MUJERES DURANTE 2023

La directora del IQM, Marisol Kuri, mencionó que, pese a que cada vez se reconoce más la problemática de la violencia contra las mujeres, aún existen algunos reclamos que se deben atender, por lo que la institución que representa continuará reforzando los servicios con lo que se cuenta, con la finalidad de que las queretanas vivan en ambientes sanos. (N)

CARECEN DE REGISTRO 94% DE LOS “ANEXOS”

Tan sólo 8 de los 127 “anexos” de tratamiento de adicciones identificados en el estado, lo que equivale a poco más del 6%, están debidamente registrados ante la Conadic. Datos proporcionados por el CECA revelan una brecha significativa en la regulación de los Establecimientos Residenciales para el Tratamiento de las Adicciones en la entidad. (DQ, ESSJR)

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

MUNICIPIOS

RODRIGO MONSALVO CLAUSURA CURSOS Y TALLERES EN MARCO DEL 25N

El municipio de El Marqués, a través del Instituto Municipal de la Mujer, llevó a cabo la Conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer y la Clausura de Talleres y Cursos en la explanada del Centro Municipal, ubicado en Jesús María. Ante mil 500 personas, el jefe de la Oficina de la Presidencia, Rodrigo Monsalvo, en representación del presidente municipal, Enrique Vega, detalló que este tipo de apoyos sociales buscan alcanzar la igualdad sustantiva y disminuir la violencia. (DQ)

SE INSTALA TENEDERO DE DENUNCIAS EN PLAZA CONSTITUCIÓN POR EL 25N

Debido al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se instaló un tendedero de denuncias en Plaza Constitución, en el cual también se resaltaron casos en donde mujeres perdieron la vida después de que fueron reportadas como desaparecidas. (EUQ)

MARCHAN MUJERES

Colectivos de San Juan del Río participaron en la caminata conmemorativa por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, una actividad que buscó sensibilizar a la sociedad sobre este fenómeno social que, en muchas ocasiones, ha cobrado la vida de mujeres. (N)

MUJERES RODARÁN HASTA CADEREYTA

Para demostrar que ellas también saben controlar una máquina de dos ruedas, pero sobre todo que tiene un interés por crear conciencia al conducir, diversos grupos mujeres se han unido para realizar la Primera Rodada de Chicas Motociclistas de Querétaro, la cual se realizará el 3 de diciembre de Querétaro a Cadereyta. (DQ)

PODER JUDICIAL

PREPARAN LEYES SECUNDARIAS PARA ARMONIZAR REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES ALIMENTARIOS MOROSOS

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce, destacó que ya preparan las leyes secundarias para armonizar el Registro Nacional de Deudores Alimentarios Morosos. Aunque el DIF nacional, la instancia encargada de administrar el registro, ya publicó los lineamientos, las legislaturas y los poderes judiciales deberán hacer lo propio. (AM)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLATURA LOCAL CONTEMPLARÁ REGULACIÓN DE USO DE DRONES

El diputado local por el PAN, Antonio Zapata, mencionó que la regulación de los drones en la entidad queretana es un tema que está sobre la mesa en la Legislatura local, ya que aseguró que la tecnología debe de usarse en favor de la seguridad de los queretanos. (CI)

INFORMACIÓN GENERAL

MÁS DE 500 DETENIDOS EN 2023 POR VIOLENCIA CONTRA MUJERES: FGQ

La FGE de Querétaro informó que durante 2023 se logró la detención de más de 550 personas, relacionadas con delitos de violencia familiar, abuso sexual, violencia de género, violación, feminicidio, entre otros. Esta información la proporcionó en el marco del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, se resaltó también que adicionalmente se han otorgado más de 9 mil medidas de protección inmediata, dado que Querétaro es la única entidad donde las medidas de protección se otorgan de manera digital para ser más efectivas. (AM, DQ, EUQ)

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DE QUERÉTARO HA LOGRADO VINCULACIÓN A PROCESO DE 40 EXSERVIDORES PÚBLICOS POR DESVÍO DE RECURSOS

El fiscal Anticorrupción, Benjamín Vargas, reveló que ya suman más de 40 exservidores públicos vinculados a un proceso judicial por daño al erario. Destacó que esto ha representado una significativa recuperación de recursos desviados por exservidores públicos. (AM, DQ)

CAPACITAN EN ESPAÑA A 15 FISCALES

Esta semana 15 fiscales del estado concluyeron una capacitación sobre responsabilidad penal, la cual se llevó a cabo en la Universidad Complutense de Madrid, dio a conocer Alejandro Echeverría, fiscal general del estado. (DQ)

CARAVANA MIGRANTE LLEVA MÁS DE 600 VEHÍCULOS REGISTRADOS

Hasta el momento suman más de 600 vehículos registrados para la Caravana Migrante del Orden y la legalidad 2023, en su regreso de Estados Unidos, detalló la diputada local, Selene Salazar. En la edición de 2022, recordó que retornaron casi 2 mil 300 familias, por lo que puntualizó que aún se pueden registrar para partir de La Arena, Energy. Laredo Texas, el próximo 18 de diciembre. (ADN)

HABRÁ OPERATIVO DE RETORNO DE PAISANOS

El 29 de noviembre en San Juan del Río, se llevará a cabo el operativo de mexicanos que regresan de Estados Unidos. (AM)

RECURSOS PARA PUEBLOS INDÍGENAS YA FUERON ENTREGADOS AL 100%

Los 15 mdp que fueron destinados en el presente año para el Instituto de Atención a Pueblos Indígenas ya fueron entregados a las comunidades, declaró el presidente del instituto, Aurelio Sígala. Explicó que el recurso fue entregado por medio de programas que expusieron los propios habitantes, dentro de los cuales fueron financiados desde los 7 mil 500 pesos hasta 100 mil pesos. (CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Santiago Nieto muestra abiertamente que es de "buen diente". A quien se le vio ayer de buen humor, nos cuentan, fue al precandidato de Morena al Senado, Santiago Nieto, quien en el marco de su gira por San Juan del Río mostró abiertamente que es de "buen diente". El también encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo atendió a su paladar con unos deliciosos tacos de carnitas con los cuales cargó calorías para seguir recorriendo el estado en esta etapa de precampañas que concluye en el mes de enero. Por la tarde, para no quedar con el antojo, también pasó a las gorditas de migajas, allá por los rumbos de la UAQ. Hoy don Santiago, nos dicen, continuará con sus actividades proselitistas cuando asista a la toma de protesta de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación en la comunidad de La Griega, en el municipio del Marqués. Felifer se reúne con "los duros" del panismo queretano. El aspirante panista a la alcaldía capitalina, Felipe Fernando "Felifer" Macías, identificado con el grupo político de Ricardo Anaya, nos cuentan, tocó base ayer con "los duros", tal como se les decía en antaño a los viejos militantes de este partido. En el encuentro, en el que nos comentan le fue bien al joven diputado federal, estuvo el senador Alfredo Botello, una de las cabezas de este grupo emblemático dentro del PAN queretano. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Empresario. Querétaro destaca gracias al talento de su gente y de los empresarios que generan empleo, promueven la innovación, impulsan la inversión y el crecimiento. Enhorabuena, "Ponty", por este merecido reconocimiento. (N)

LA LÍNEA

Miembros de la cuarta transformación, que le llaman, si no están adoctrinados, si tienen una información muy uniforme y toda es en torno a la figura presidencial y lo bien que ha actuado este gobierno en todos los rubros. ¿Por qué decimos que parecen estar adoctrinados?, pues porque con quien plati que simpatizante o

Coordinación de Comunicación Social 6

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

militante de Morena, con cargo o sin cargo, representante popular o no, su postura es idéntica: “hay que reconocer todo lo bueno que ha hecho el presidente”. Si no coincide o difiere, pasa entonces inmediatamente y sin poder argumentar a ser un repetidor de lo que dicen los periódicos y los políticos conservadores y con eso descalifican: “es de derecha” ... ¿Será? Si el argumento, con quien sea de Morena, son los recortes a la seguridad en los municipios y los estados, es rostro se torna de rechazo, se desaprueba con manos y cabeza, nos hacen ver como ignorantes y mentecatos, porque no entendemos que no son recortes sino reasignaciones. Si se habla de la salud, la pandemia tuvo una extraordinaria estrategia y los resultados están inflados por la derecha, para desprestigiar al presidente y en la seguridad pueden embarrarnos en la cara sus números, obvio, los números del presidente y está dando resultado ir al origen, a la causa y esto “se ha logrado”, gracias a los programas para los jóvenes y las becas de Bienestar. No hay forma de entrar en una discusión razonada, con argumentos y no con aspavientos, una charla donde no se descalifique para acallar, porque para ellos, el proyecto interoceánico es importantísimo... cuando lo logren concretar; el Tren Maya es una obra monumental al igual que el AIFA y Dos Bocas, por mencionar sus proyectos más emblemáticos. Las tragedias no cuentan, las masacres tampoco, porque este hombre tan bajito y tan grande le ha inoculado a sus huestes lo que él ve o lo que piensa que ve y en ese sentido, con el que platique argumenta —con aires de sabiduría— que la elección ya está ganada, inclusive de ya San Juan del Río y Pedro Escobedo, por citar a nuestro estado, ya están ganados; Colón y Peñamiller por consiguiente; Querétaro prácticamente lo tienen y cuándo se pregunta en qué se basan para tal aseveración, inequívocamente responden que hay un hartazgo, que la gente está muy molesta con el PAN y con el PRI y que buscan una oferta ganadora como la de Morena. Si se habla de la Cámara de Senadores, de la de Diputados Federales, las locales, los municipios y las gubernaturas en juego, ya todo lo tienen ganado, porque critican mucho el pasado, pero van por carro completo. ¿Qué se gana o qué se pretende ganar?, con este discurso, para hacer del presidente obrador un hombre para la historia, desde Macuspana, hasta la Chingada si algún día en verdad toma el retiro, con ofrecer la continuidad de lo que estamos padeciendo... inhibir el voto, abandonar la participación y conformarnos... con la celeberrima frase de “aquí nos tocó vivir”. Si hay un discurso que se debe de implementar, es el de respeto y tolerancia y abandonar su política de sopapo. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE DE 2023

Realiza IEEQ charlas en Amealco y Tolimán

Busca difundir la convocatoria para candidaturas independientes en el Proceso Electoral local 2023-2024

MIYAZAQUI BLANCO

—redaccion@eluniversalqro.com.mx

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó charlas informativas en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, con el objetivo de difundir la convocatoria para candidaturas independientes en el Proceso Electoral local 2023-2024.

Las reuniones convocadas por las comisiones de Candidaturas Independientes e Inclusión de este organismo electoral se llevaron a cabo en el auditorio del Centro Coordinador de Pueblos Indígenas en los municipios con mayoría de población indígena en la entidad.

La presidenta de la Comisión de Candidaturas Independientes, Rosa Martha Gómez Cervantes, recordó que las personas interesadas en contender a través de esta figura para una diputación local o integrar



Las reuniones convocadas por el organismo electoral se efectuaron en el auditorio del Centro Coordinador de Pueblos Indígenas.

cualquiera de los 18 ayuntamientos, deberán presentar al instituto su manifestación de intención entre el 1 y el 15 de diciembre de este año.

Además, la consejera electoral informó las reglas en materia de paridad y la acción afirmativa aprobada por el Consejo General del IEEQ, para quienes aspiren a una candidatura independiente a la presidencia municipal o integrante de los ayuntamientos de Amealco de

Bonfil y Tolimán.

Explicó que cuando la planilla del ayuntamiento esté conformada en su totalidad con personas que se autoadscriban como indígenas, pertenecientes a las comunidades de los municipios referidos, únicamente deberá recabar 1.5% de manifestaciones de respaldo de la ciudadanía.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Inclusión del IEEQ, Daniel Dorantes

Guerra, destacó la importancia de la participación de los pueblos y comunidades indígenas del estado de Querétaro, así como del ejercicio pleno de los derechos político-electorales de sus integrantes, para la democracia y la inclusión.

El consejero electoral dijo que, a través de estas charlas, el Instituto Electoral de Querétaro busca “ciudadanizar” la información y contribuir a la difusión de la convocatoria sobre candidaturas independientes, así como resolver las dudas de las personas interesadas.

En su oportunidad, la consejera electoral, María Pérez Cepeda, compartió los plazos de la convocatoria, como la manifestación de intención, la resolución de la procedencia o improcedencia del registro (a más tardar el 28 de diciembre).

Mientras que la obtención del respaldo de la ciudadanía será del 19 de enero al 17 de febrero de 2024, y la resolución sobre las personas que podrán ser registradas en candidatura independiente, a más tardar el 27 de marzo de 2024.

Asimismo, precisó que desde el Proceso Electoral local 2014-2015, la figura de la candidatura independiente ha mostrado su viabilidad en la entidad. Muestra de lo anterior, indicó, es que en la elección inmediata anterior, 38 candidaturas accedieron a distintos cargos por esta vía. ●

NOTA EUQ (PÁG. 3)